

Los multiplicados por 5.000.000 llevan a la industria? Nada menos que 250.000.000 de un golpe.

Y el país como la riqueza viene de abajo y no de arriba.

La Fontaine lo ha dicho: «en la tierra está el verdadero tesoro.» Hé aquí la piedra filosofal. Hé aquí los galeones de Vigo.

En la actualidad el labrador que trabaja toda la semana sin descansar el domingo ni celebrar el santo lunes, sufre todo lo que hay que sufrir para hacer el más pequeño ahorro. Y sin embargo, nadie podrá reconvenirle por lo que en lujos prodigue.

La tierra es ingrata para el que no cuenta más que con sus brazos.

Los rendimientos de la agricultura podrían no solo doblar sino cuadruplicar; y el labrador que hoy gasta 200 francos anuales para su lujo interior y exterior: total 1.000 millones, gastaría 1 escudo diario: total más de 10.000 millones.

Y 10.000 millones que afluirían directamente a la industria ¿no harían la riqueza universal?

Ya lo hemos dicho, la riqueza viene de abajo; pero la impulsión es preciso que venga de arriba.

Nadie duda de que puedan cuadruplicarse los productos de la agricultura.

Solo los ministros lo ignoran.

LA GUERRA CIVIL.

La «Gaceta» anuncia que continúa combatiéndose a La Guardia, que arden varias cascas y se hallaban a 300 metros las guerrillas. A esta distancia, puede ser perfectamente circunvalada la plaza é impenetrable la fuga de sus defensores, por lo demás, su guarnición no puede resistir, como dijimos.

Estos no parece que se vean auxiliados por fuera; sin duda no quieren aventurarse a recibir un golpe mortal.

El haber desaparecido de las inmediaciones de Bilbao la mayor parte de los que le auxiliaban, marchando en dirección a Villaró, puede significar que se dirigen a Alava por el camino más corto, ó que tratan de defender este, ocupando las grandes alturas que empiezan en Ceauri.

El ejército del Norte preocupa mucho a los carlistas, y mientras se vean amenazados de cerca no emprenderán formalmente una empresa; cuyas dificultades conocen; pues no basta establecer el sitio levantando baterías y apartando piezas y municiones, etc., sino que se necesita un ejército auxiliar. Así que Bilbao no sufre más que el riguroso bloqueo y la hostilidad de los que aprovechan la oscuridad de la noche para cazar a algún liberal.

De esta invicta villa tenemos noticias del 27, y podemos asegurar á cuantos allí tienen familia y amigos; que no ocurre novedad, que seguía reinando el mejor espíritu para la defensa, apesar de cuanto se ha dicho sobre ciertas disensiones locales; que tienen alimentos para más de un mes; que las avanzadas carlistas llegaban por alba á la casa de campo de Uhagon y por la derecha de la ría á la Salve; que esperan algo de la marina y mucho del general Moriones.

Marco con los restos de su gente pasó, como previmos y anunciábamos, la sierra, y se halla en la provincia de Teruel, dirigiéndose al Maestrazgo al parecer, unido con Megino, que se corría hacia Camarillas, cerca de Aliaga, y podrán unirse también con los que en las cercanías de Orda no se han atrevido á esperar la brigada Guardia.

Dano ha causado á Marco la derrota que acabó de experimentar, y mayor le han producido ya á la causa carlista las consecuencias, de las que pueda estar satisfecho el infatigable coronel Navarro, que ha estado persiguiendo constantemente en una gran extensión de terreno á un activo, adversario, y sin combinación con otras columnas, sin protección en el país, por lo que veía cada día

á cada hora lo infructuoso de sus esfuerzos, de su continuo cansancio. Pero cuando hay esta actividad y la inteligencia que distingue al jefe liberal, al fin se obtiene la recompensa que ha obtenido.

En las guerras civiles no basta batió al enemigo, porque nunca le faltan medios de rehacerse, y en la ocasión presente se ha visto y conviene evitarlo á toda costa; puede hacerlo perfectamente á nuestro juicio la guardia civil que está concentrada en Guadalajara y la fuerza de Mérida que hay en Sigüenza, con lo que podía formarse una columna para operar en combinación con la de Navarra; pues una sola es bien sabido las grandes dificultades que tiene para dar alcance á un enemigo ligero y en continua movilidad. Así se restablece el espíritu público en los pueblos, se consigue su ayuda y se priva de la que forzosamente prestan á los carlistas, que sacan además abundantes recursos.

En Medina, donde si hay carlistas hay también muy buenos liberales, hubo en la pasada guerra un destacamento que prestó muy útiles servicios, y no vagaría ahora seguramente, porque es esta población, que cuenta mucho más de 3.000 habitantes, la llave de las sierras de Cuenca, Soria y Albarracín, y se tendría á raya á los carlistas que de Cuenca y Aragón penetran en la provincia de Guadalajara, como ya lo han hecho varias veces, sin encontrar quien se les oponga.

Un hecho que no debemos omitir aunque omitamos muchos, porque no nos complacemos en referir crueldades, se nos denuncia ejecutado por la gente de Marco. El cura de Tabarrilla, venerable sacerdote é inflexible, fué sacado de su casa donde vivía tranquilo confiado en su conciencia y en no haber hecho mal á nadie, y en uno de los pueblos del tránsito le hicieron beber los carlistas tres tazas de agua hirviendo que solo pudo tragar arrasándose de lágrimas los ojos. Su único delito era haber jurado la Constitución, como lo hicieron muchos autoriza los por el prelado de la diócesis.

El general en jefe del ejército del Centro ha vuelto á Liria al ver que Santés, lejos de hacerle frente, se ha corrido por su flanco derecho.

En combinación ahora el jefe liberal con el carlista, y por el camino de Benif y Onca, y anuncia que se habían retirado los carlistas de este punto, no creemos tomen otra dirección que la que ayer indicamos; si han pasado al río Mijeres se halla el general Lopez Dominguez con la contradicción de que no le espera el enemigo; y como este no tiene plaza alguna que defender, pues no creemos se halla en este caso Cantavieja, lo hará en caso de algunos desfiladeros, aunque lo más probable es su fraccionamiento para mejorar en la persecución. Es una guerra estratégica que ha menester mucha agilidad y grande inteligencia y traviesa.

(Imparcial.)

NOTICIAS GENERALES.

Dice el «Diario Español» de los 44 gobernadores cuyos nombramientos publica hoy la «Gaceta», hay 18 que por primera vez entran á desempeñar cargo tan importante.

Estos son los Sr.s. Echagüe, Fernandez (D. Enrique), Fernandez Castilla, Fuencarral, Solin, Primo de Rivera, Nerpel, Diaz Pailarés, Navarro y Rodrigo, Cebás, Valdés, Marino, Quejana, Jiton, Garcia Cachena, Vaa Murguia, Rodriguez Batista y Garrijó.

Y contesta el «Imparcial»:

Aunque la «Gaceta» no lo dice, creemos que dos por lo menos de los citados han sido anteriormente gobernadores. De todos los de este cargo, siempre importante, en las actuales circunstancias exige condiciones que por desgracia no son comunes para el ejercicio de la autoridad y, de las que no se adquieren sino en la experiencia del mando.

Parece que en la circular del señor ministro de la Gobernación á los gobernadores, se dictan las reglas y disposiciones á que aquellas autoridades deben sujetarse para la renovación de las corporaciones municipales y provinciales de sus respectivos distritos.

Por noticias recibidas de Cartagena se sabe que el aspecto de esta población

iba mejorando notablemente, y sus calles iban quedando expeditas.

Dicese, aunque lo creemos exagerado, que entre los escombros iban sacados ya unos 200 cadáveres en completo estado de putrefacción. En la semana entrante empezarán á funcionar los consejos de guerra.

El director general de Caballería se ocupa de ciertas reformas que se proponen introducir en dicha arma.

El gobernador de Castellón participaba ayer que, segun noticias que tenia por dignas, la fregata Santés estaba en vuelta en S. Jorge por la división del general en jefe y la brigada Weyler.

Anoche circulaba el rumor de que nuestras tropas habían copado algunas fuerzas carlistas que al mando de Oito iban en auxilio de La Guardia.

Ignoramos el fundamento de esta noticia, que no podemos confirmar en los centros oficiales.

Es posible que hoy y mañana quede ultimado el arreglo de secretarios de gobiernos de provincia.

Durante toda la noche del 31 se oyó desde Cenicero un nutrido fuego de fusilería hacia la parte de La Guardia, y á las siete de la mañana empezó y se prolongó todo el día un fuerte cañoneo contra la plaza. También se escuchaba fuego de fusilería un poco más lejano.

El general Moriones, por su parte, comunicó por la noche á algunas noticias respecto á las operaciones contra La Guardia. A las ocho de la noche del día anterior había sido incendiada por los proyectiles de una sra artillería una casa que formaba parte de la muralla, y sobre la cual se disparaba para abrir brecha.

El general en jefe consideraba seguro que en todo el día quedarían abiertas y practicables dos brechas, añadiendo que las guerrillas de sus tropas situadas á 300 metros de la plaza, molestaban considerablemente al enemigo, reducido ya á una situación en extremo apurada.

Puede, por lo tanto, considerarse como muy inminente la posesión por nosotros.

El general Lopez Dominguez llegó ayer á Liria, confirmando su creencia de que Santés había acumulado todas sus fuerzas en el paso de La Sala para impedir la marcha de las tropas, objeto que, como saben nuestros lectores, no ha conseguido.

Noticias comunicadas desde Castro-Urdiales al Gobierno aseguran que desaparecerán las fuerzas carlistas situadas en las inmediaciones de Bilbao y que se dirigen hacia Villaró, dejando en el Arsenal tres piezas de artillería atascadas é inutilizadas.

Ha obtenido un año de licencia para viajar por la Península y el extranjero el teniente general D. Eduardo Fernandez San Roman.

Calcula el Eco de Cartagena que pasan de 400 los presos en aquella ciudad á consecuencia de la insurrección. La guardia civil y el cuerpo de orden público trabajan sin descanso para la prisión de los delincuentes, y á sus gestiones creyó que se deba la devolución de no pocos de los efectos que á título de incautación han sido sustraídos de manos de sus legítimos dueños.

En Gijón parece que se hace endémica la viruela, que tantas víctimas causa en aquella población desde hace tiempo.

El jueves por la noche sintió en Granada un temblor de tierra poco violento. Segun el Independiente, es el cuarto que se ha sentido allí el mes de enero.

Varias personas importantes de Málaga se han presentado al gobernador suplicándole que en algunas de las circunstancias porque ha pasado aquella capital, interese al Gobierno para que conceda inulto á todos los prófugos y desertores de las quintas de 18 y 73, puesto que en su mayor parte, tratan de

redimirse á metálico y otros dejaron de presentarse por haber ejercido sobre ellos presión las masas populares. El gobernador prometió hacer por su parte cuanto pudiera en pró de los deseos de la comisión.

Dice el Eco de Cartagena que los desperfectos ocasionados por el bombardeo en los edificios del Estado son de tal importancia que le parece imposible verlos de nuevo en su anterior estado. Por lo demás, nótas bastante animación, muchos de los edificios destruidos se hallan en construcción y ya se extraen los escombros; pero si no se acude pronto, inmenso número de casas que amenazan ruina caeran en tierra.

Esta mañana á las nueve se ha recibido un telegrama del general Moriones, anunciando haber ocupado á La Guardia y quedar su guarnición prisionera de guerra por capitulación.

Dice «La Redención del Pueblo» de Reus:

Con referencia á pasajeros llegados ayer tarde de Barcelona, asegurábase anoche en esta ciudad, que el valiente batallón Fijo de Ceuta había alcanzado en Albiñona (Vendrell) á la facción del cabecilla Mora, trabándose un reñido combate que duró algunas horas y cuyo resultado había sido favorable á las armas republicanas, ignorándose los detalles.

PARTES TELEGRAFICAS

Londres 31.—Los periódicos oficiales de Alemania dicen que Bélgica debería reprimir los ataques de los católicos contra Alemania.

Coruña 2.—Esta mañana á las nueve y cuarto ha llegado el vapor correo de la Habana sin novedad, apesar de los vientos contrarios.

París 30.—Corre el rumor de que el señor Thiers tomará parte en la discusión de los nuevos impuestos.

GACETILLAS.

Sangría suelta.—En la segunda quincena de setiembre último, segun la Gaceta de hoy, hizo la junta de pensiones civiles las siguientes declaraciones de derechos pasivos de la Península:

- D. Cándido Irbienza, clasificado con 1500 pesetas anuales; D. José Corcín, con 1.000; D. José Garcia Franco, con 3.200; D. Francisco Carmona y Jimenez, con 625; D. José Montoya y Alfaro, con 3.000; D. Liborio de las Casas, con 1.000; Don José Alcázar y Ochoa, con 1.500; Don Juan Belza y Gomez, con 2.000; D. Juan del Valle y Paz, con 1.000; D. José Maria Pera y Gabriel, con 1.375; D. Francisco Loredo y Fuentes, con 3.000; D. Patricio Horejada Ramirez de Arellano, con 750; D. Félix Blasco y Rullo, con 875; D. Mariano Fanco y Ramirez, con 875; D. Victor Ueña y Huete, con 500; D. Joaquín Perez y Moreno, con 1.000; Don Benito de Posa la Herrera, con 7.500.

Las siguientes líneas son del «Siglo Médico»:

«El cólera morbo-asiático que el verano y el otoño precedentes cubrió con sus negras alas casi toda la Europa, pues que solamente nuestra Península se ha librado de él por completo, parece hoy por hoy amortiguado en varias naciones, aunque en otras todavía se mantiene vivo y aun amenazador. Baviera es una de aquellas en que ha hecho mayores estragos y en la cual todavía persiste, sobre todo en Munich.

¿Renacerá luego que estemos en plena primavera ó cuando empiecen los calores del estío? Imposible es dar respuestas seguras en uno ni otro sentido; pero prudentísimo no dormirse en la esperanza de una completa desaparición.»

Hemos recibido el primer número del «Manchego», periódico semanal de literatura é intereses materiales que ha empezado á publicarse en Ciudad-Real.

Habla un hombre solo que en la carretera de Igualada y de Manresa, fingiendo ser individuo de una partida carlista apostada allí cerca, hacía bajar uno á uno á los pasajeros de los carrozjos que por allí transitaban so protesto de que iba á presentarlos al jefe, y una vez aislados, les robaba á su sabor, habiendo cometido estos últimos días cuantiosos despojos; pero uno de los días de

est de que pa in l dor... vier vap los l resp indi buzo la ta... aten sobr lasa nes... gar el de Aire mod da d... ni m tech jor d bre s plier enci... E por s que... que... por f ta p vari lata, levit ban soml retrá sent de 9 mier el es 100 aque 25 de esta de la urbe en q Bole... ría y Mon de r... I ante cisco miso ped un n rieg mo l cruz diez dó: q publ cia y su sc quí dese del r el en de el res, cont B la quí cato... da ll resá B la cion blicp... esta te:... «naci sigu... A lio e La s faco eado facc das divi la in prov las n capt... E mas